
Procès-verbal 

Conseil d’établissement 

École des Cœurs-Vaillants 

Le 8 novembre 2016 
 

Étaient présents 

 

Marie-France Baker 

Danielle Bilodeau 

Stéphanie Bissonnette 

Nathalie Comeau 

Sylvain Deblois 

Chantal Lebel 

Julie Niquette 

Cynthia Paré 

 

Était absente 

Tamara Materne 

 

 

 

Public 

 

Prochaine rencontre 

 

Le mardi 13 décembre 2016 

 
 

 

 

 

École des Cœurs-Vaillants 

CONVOCATION À LA SÉANCE ORDINAIRE DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

Le mardi 8 novembre 2016 à 19 h 

ORDRE DU JOUR 

 

1. Ouverture de la séance et mot de bienvenue (1) 

 

2. Vérification du quorum et des présences (1) 

 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour (adoption, 2) 

 

4. Revue, adoption, signature et suivi au procès-verbal du 11 octobre 2016 

(adoption, 15) 

    

4.1 Formation d’un groupe de parents en soutien à l’équipe-école pour des 

activités 

4.2 Cour d’école 

4.3 Vox Populi (conseil d’élèves) 

4.4 Bouchées collation pour l’Halloween 

 

5. Parole au public   

 

6. Dossiers courants 

6.1 Convention de gestion et de réussite éducative 2016-2017 

(approbation, 5) 

6.2 Campagne de financement 2017-2018 (discussion, 10) 

6.3 Photos scolaires 2017-2018 (approbation, 5),  

6.4 Choix de la Fondation pour les tirelires d’Halloween 2017-2018 

(approbation, 5) 

6.5 Collecte de sang, élèves des groupes 601 et 565-566 (approbation, 5) 

6.6 Mesure 30170 : Initiatives des établissements préscolaires et 

d’éducation primaire et secondaire (information, 5) 

6.7 Marché de Noël (approbation, 5) 

 

7. Parole au président ou à la présidente (information, 5) 

8. Parole aux enseignants (information, 5) 

9. Parole à la technicienne du service de garde (information, 5) 

10. Parole à la représentante au comité de parents (information, 5) 

11. Parole à la direction (information, 5) 

 

12. Sujets divers 

 

13. Levée de l’assemblée  

    

          Sylvain DeBlois                                                                                       Danielle Bilodeau 

          Président                                                                                                 Directrice 
 

 

______________________________                                                                               ___________________________ 

Président                                                                                                                                         Direction 



 

 

 

Ordre 

du 

jour 

Résolutions Propositions / informations / commentaires 

1.  Ouverture de la séance et mot de bienvenue :  Ouverture de la séance à 19h05 

 

2.  Vérification du quorum et des présences : Absence de Mme Tamara Materne. Le quorum est confirmé. 

 

3. 152-CÉ 

16-17-21 

Lecture et adoption de l’ordre du jour :  

 

SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Chantal Lebel et adoptée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d’adopter l’ordre du jour tel que présenté 

  

4. 152-CÉ 

16-17-22 

Revue, adoption, signature et suivi au procès-verbal du 11 octobre 2016 
 

SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Marie-France Baker et adoptée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d’adopter le procès-verbal du 11 octobre 2016 

 

4.1   Formation d’un groupe de parents en soutien à l’équipe-école pour des activités 

 

13 bénévoles ont donné leur nom dans le but de former un groupe de soutien.  Mme Stéphanie Bissonnette sera le 

membre du CÉ en contact avec le groupe de soutien. 

 

4.2 

 
 Cour d’école 

 

Les travaux d’aménagement de la classe nature ont débuté. 

 

Une demande de subvention a été déposée à la CS pour la troisième phase d’aménagement de la cour d’école, pour 

un projet d’environ 77 000$ (mesure 50530 du MEES : « Embellissement des cours d’école »). 

 

Deux partenaires ont été trouvé pour notre projet soit la ville de Contrecoeur (10 000$) et la Caisse Desjardins 

Contrecoeur-Verchères (5 000$).  Une lettre de remerciement de la part du CÉ sera envoyée à chacun de nos 

partenaires. 

 

4.3  Vox Populi (conseil d’élèves) 

 

Les élections ont eu lieu et il y aura assermentation officielle le 9 novembre. Il y aura une formation en décembre 



Ordre 

du 

jour 

Résolutions Propositions / informations / commentaires 

par un membre du parlement à Québec. 

 

4.4   Bouchées collation pour l’Halloween 

 

Un montant de 387 $ a été amassé. La prochaine fois, il serait intéressant que chaque enfant ait un petit sac pour 

transporter ses achats. 

 

    5.  Parole au public aucun public 

 

    6.1 152-CÉ 

16-17-23 

Convention de gestion et de réussite éducative 2016-2017, approbation 

 

Mme Bilodeau explique les changements apportés par rapport à la convention 2015-16.  Principalement, les cibles 

ont été ajustées selon les résultats des élèves en 2015-16 (la première année réellement représentative pour nos 

élèves). 

 

SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Nathalie Comeau et adoptée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d’approuver la convention de gestion et de réussite éducative 2016-2017                                               

 

   6.2    

 

 

 

 

 

 

Campagne de financement 2017-2018, discussion 

 

Il est proposé de revoir le choix du fournisseur ainsi que la période de vente.  Certains fournisseurs pourraient 

faciliter la perception des recettes de la campagne, possiblement s’arrimer avec le système de facturation de la CS : 

cela permettrait de réduire la problématique de mauvais payeurs.  Enfin, il sera pertinent de réfléchir au but de la 

campagne, selon l’évolution de notre montage financier de la troisième phase de l’aménagement de la cour d’école. 

 

6.3 152-CÉ 

16-17-24 

 

Photos scolaires 2017-2018, approbation 

 

Les raisons qui ont motivé notre collaboration avec Studio Réflexion sont toujours valides : qualité artistique des 

prises de vue, collaboration et implication de Mme Chevalier, entreprise locale… 

 

Cependant quelques points à améliorer ont été identifiés.  Premièrement, il sera nécessaire que les enseignantes 

soient en mesure de distribuer les photos aux élèves sans avoir à ouvrir les enveloppes (nom sur les enveloppes ou 

enveloppes transparentes).  La secrétaire a aussi eu beaucoup de gestion à faire afin d’intégrer les photos dans GPS.  

Aussi, il faudrait augmenter le flou de l’arrière-plan lorsque des élèves s’y trouvent, car il est possible d’identifier 

des élèves en arrière-plan dans certains cas. 

 



Ordre 

du 

jour 

Résolutions Propositions / informations / commentaires 

Ainsi, il est convenu de négocier le service pour l’an prochain en tenant compte des points mentionnés ci-dessus. 

 

SUR PROPOSITION dûment faite par M. Sylvain DeBlois et adoptée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d’approuver la négociation du contrat avec Studio Réflexion pour 2017-18. 

                                              

6.4 152-CÉ 

16-17-25 

Choix de la Fondation pour les tirelires d’Halloween 2017-2018, approbation 

 

SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Julie Niquette et adoptée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d’approuver le choix de Leucan pour la tirelire d’Halloween 2017-18.                                                 

 

6.5 

 
152-CÉ 

16-17-26 

 

Collecte de sang, élèves des groupes 601 et 565-566, approbation 

 

L’activité aura lieu le 1 février 2017 au centre multifonctionnel. 

 

SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Chantal Lebel et adoptée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d’approuver la participation des élèves des groupes 601 et 565-566 comme bénévoles à la collecte 

de sang. 

 

6.6 

 
 Mesure 30170 : Initiatives des établissements préscolaires et d’éducation primaire et secondaire, information 

 

Mme Bilodeau nous informe sur la mesure.  Cette mesure accorde un minimum de 5000$ par établissement.  Elle 

est d’un montant de 8500$ pour notre école.  Cet argent peut être utilisée notamment pour : 

 Offrir un accompagnement soutenu aux élèves à risque de décrochage lors de leur première année au 

secondaire; 

 Favoriser l’éveil à la lecture; 

 Offrir aux élèves un environnement d’apprentissage stimulant par le financement d’initiatives concrètes et 

novatrices liées à l’utilisation des technologies et ressources numériques pour l’enseignement et pour 

l’apprentissage; 

 Soutenir le déploiement de l’éducation interculturelle; 

 Encourager le développement d’actions de collaboration entre les établissements d’enseignement secondaire 

et les centres de formation professionnelle; 

 Soutenir toutes initiatives visant à favoriser l’activité physique et les saines habitudes de vie dans les écoles; 

 Accroître la formation du personnel et l’optimisation du fonctionnement des écoles. 

 



Ordre 

du 

jour 

Résolutions Propositions / informations / commentaires 

6.7 152-CÉ 

16-17-27 

 

Marché de Noël, approbation 

 

Mme Lebel propose de réitérer l’expérience du Marché de Noël dans la semaine du 13 décembre.  Les préparatifs 

sont amorcés.  Les sommes amassées permettront l’acquisition d’un chariot pour le service de garde. 

 

SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Chantal Lebel et adoptée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d’approuver l’organisation du Marché de Noël pour 2016. 

 

7.  Parole au président, information  

 

M. DeBlois nous parle des consultations publiques sur la réussite éducative.  Une invitation a été transmise aux 

parents de l’école afin qu’ils y prennent part via internet.  M. DeBlois prévoit se rendre à la séance publique qui se 

tiendra à Valleyfield pour la région de la Montérégie. 

 

8.  Parole aux enseignants, information 

 

Les professeurs préparent actuellement les rencontres avec les parents pour la remise des bulletins. 

 

9.  Parole à la technicienne du service de garde, information 

 

Le service de garde des Cœurs-Vaillants sera jumelé avec celui de Mère-Marie-Rose dans le but d’avoir un petit 

groupe de 14 élèves. Les élèves seront réunis à notre école. 

 

Il y a une nouvelle éducatrice en remplacement ainsi qu’une stagiaire 3 fois semaine jusqu’en février. 

 

10.  Parole au représentant au comité de parents, information 

 

La consultation sur la politique d’admission et de répartition des élèves a retenu l’attention.  M. DeBlois a transmis 

une opinion basée sur les commentaires reçus des parents qui ont répondu à son appel. 

 

11.  Parole à la direction, information 

 

Les plans d’interventions ont été préparés ou mis à jour pour une soixantaine d’élèves. 

 

12.  Sujets divers 

 



Ordre 

du 

jour 

Résolutions Propositions / informations / commentaires 

13.  Levée de l’assemblée Levée de l’assemblée à 20h55 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 


